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رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

عدن مدينة ولدت فيها وأحمل شرف الانتماء إليها وكذلك 
والدي وجدي..مدينة كل م���ن رضع من ثديها صارت أماًً له..
وكل من زارها وعاش ساعات متأملًا أمام بحرها صارت عشقاً 
له..أبناؤها طيبون لأنهم اغتسلوا في بحرها..مدينة عدن لا 
تعرف إلا الحب ولذلك كل من تولى المسؤولية عليها حتى وإن 
كان م���ن غير أبنائه���ا صار مجنوناً في حبه���ا حتى أن أدمعهم 

سالت بعد الرحيل عنها.
ع���دن مدينة وهبها الل���ه تعالى ميزة الس���حر..جمعت بين 
البحر والجبل والبسها الزمان ثوب العرس وصارت بحق عروس 
بح���ر العرب..مدينة عدن ترفض العنف وليس في قاموس���ها 
معنى للإرهاب حاول البعض زرع القنابل فيها فكانت تتحول 
إلى أزهار لأن أبناءها مسالمون والكل من كل محافظات الوطن 

ومن الأشقاء والأصدقاء يعشقون الرحيل إليها وزيارتها.
لماذا اليوم أكتب عن عدن؟!

س���ؤال كبير ظل في دواخلي ويزداد اتساعاً كلما قارنت بين 
الأمس واليوم لترتسم أمامي صورة المستقبل..بالأمس كانت 
النظافة والنظام عنوانها فأصبحت اليوم رغم الجهود الكبيرة 
والمتابعة المستمرة لمحافظ عدن � وهو أحد أبنائها � وحيد علي 
رشيد لإعادة كتابة هذا العنوان من جديد..إلا أن البعض وهم 
ليسوا من أبناء عدن للأسف يعملون بعضهم، بتعمد والآخر 
عن جهالة في معرفة المدين���ة وكيف كانت تعيش، على خدش 
هذا العنوان مس���تغلين طيبة أبناء عدن وحبهم وكرمهم لكل 
من يزورهم..أقول ولا أدعي معرفتي الش���خصية بالأخ وحيد 
محاف���ظ عدن، بل جمعتني ذات يوم بعيد به في مقيل بمنزل 
الوالد المحافظ السابق طه أحمد غانم وكنت بمعية الصديق 
والأس���تاذ العزي���ز محم���د علي س���عد الذي عرفن���ي وجمعني 
بالوالد ابن غانم..كان الأس���تاذ ابن رشيد أحد الجالسين في 
المقيل وكان حينها وكيلًا للمحافظة..سمعته يتحدث كثيراً عن 
عدن حديثاً مليئاً بالحب والرغبة في تطويرها..وحين خرجنا 
أخبرن���ي صديقي ابن س���عد بأن وحي���د أحد أبن���اء عدن ومن 
الش���يخ عثمان..عرفت الرجل عن بعد وفي لقاء واحد واليوم 
كلما ش���اهدت ما يج���ري في عدن من حم���لات نظافة وجهود 
جبارة لجعلها مدينة آمنة ينعم أبناؤها بالسكينة والاستقرار 
تذكرت كلمات الأستاذ وحيد عندما التقيته لأول مرة في منزل 
الأستاذ الوالد طه غانم فوق جبل بالتواهي يطل على الميناء 

الذي يعرفه العالم.
عدن الي���وم بحاجة إلى مس���اعدة الصغير قب���ل الكبير مع 
الأستاذ وحيد في تحقيق حلم عدن مدينة لا تعرف النوم ولا 
الفوضى ولا الأعم���ال التخريبية التي، وأقس���م على ذلك، لا 

مكان لها في نفوس أبناء المدينة.
عدن الي���وم بحاجة إلى إعادتها من جدي���د حديقة لا تزرع 
إلا الأزه���ار والورود والياس���مين..بحاجة إل���ى مواجهة كل من 
تسول له نفسه العبث بأمنها ويحاول نزع الأزهار المتبقية في 
أغصانها..عدن بحاجة لنا فهل نحن حقاً أوفياء لمدينة رضعنا 

من ثديها ونحمل شرف الانتماء لها؟!.

جرى حوار بين مواطن يمني وآخر حول القرار 
الأمم��ي الاخير بشأن اليمن فقال الاول للآخر 

ساخرا: مبروك علينا الوصاية الدولية!.
قال الآخر: ماذا تقصد بالوصاية الدولية لم افهم 

كلامك؟.
ق���ال الأول: ل��ق��د وض���ع���وا ب���لادن���ا تح���ت البند 
السابع الذي يسمح في احد فقراته التصعيدية 

والتدريجية بالتدخل العسكري في بلادنا.
اج��اب الآخ���ر: ان��ك ل��م تستطع أن تقرأ المشهد 
ال��ي��م��ن��ي وت��ش��خ��ص ال��وض��ع ال���راه���ن ف��ي ب��لادن��ا 
بدقة كما يشخص الطبيب الماهر مرض المريض 
ويضع مبضعه على الج��رح.. يا عزيزي لم تسأل 
نفسك عمن أوصلنا الى هذه الحالة وجعل العالم 
يأتي الينا ويتدخل في شؤوننا.. اليس هم أبناء 
جلدتنا الذين وصلوا الى الحكم ومنحناهم ثقتنا 
فتحكموا بمقدراتنا وع��اث��وا ف��س��اداً واف��س��اداً في 
حكمهم للبلاد والعباد وق��ام حكمهم على ادارة 
الأزم��ات واختلاقها وعلى التمييز بين المواطنين 
وتهميشهم وعدم الاكتراث بهمومهم وقضاياهم 
المعيشية حتى اوص��ل��ون��ا ال��ى ه��ذه الح��ال��ة وال��ى 
ث��ورة الشباب والح���راك ف��ي الج��ن��وب ال��ذي خرج 
في احتجاجات ومظاهرات في الشوارع والميادين 
والساحات وكل الطرقات وجعلوا المجتمع الاقليمي 
والدولي يأتي الينا. ولو كنا تحت الوصاية الدولية 
كما تقول وتظن وتعتقد لما اسند مجلس الأمن حل 
مشكلة بلادنا الى مجلس التعاون الخليجي بحكم 
قربه من اليمن ونحن وبلدانه ضمن اقليم واحد 
وجزيرة واحدة وقواسم مشتركة ومصير واحد.. يا 
عزيزي ان البعض يعتقد اليوم وانت واحد منهم 
ويتحدثون جميعا عن وضع بلادنا تحت الوصاية 
الدولية وتناسيتم جميعا بان )براقش( هي التي 
جنت على نفسها وليس العالم والمجتمع الدولي 
ولامجلس الأم��ن هو ال��ذي جنى على بلادنا بل 
العالم اليوم هو الذي بادر وسارع إلى إيقاف حرب 
أهلية وكارثية ومدمرة كادت أن تحل بنا ولا نعلم 
متى ستكون نهايتها وخسائرها على الوطن وعلى 
المواطنين ولا نعلم متى ستقف أو تنتهي والفضل 
في ذلك بعد الله سبحانه وتعالى إلى دول مجلس 
التعاون الخليجي الذي هو جزء من ذلك العالم 

الم��ب��ادر والم��س��ارع إل��ى نجدتنا وإن��ق��اذن��ا ح��ين صاغ 
المبادرة الخليجية وآلياتها التنفيذية لو قرأت يا 
عزيزي القرار الأممي الأخير المتعلق بالحالة في 
بلادنا لو جدت أن العالم أحرص على بلادنا من 
حرص بعض أبناء الوطن أنفسهم على هذا الوطن 
والدليل أن المعرقلين للتسوية السياسية في بلادنا 
هم من أبناء هذا الوطن الذين ينخرون في جسده 
وهو يحتضنهم ويؤويهم ويعيشون فيه ويتفيؤون 
ظلاله ويعيشون تحت سمائه ويأكلون ويشربون 
من خيراته ومع ذلك يسعون إلى عرقلة العملية 
الانتقالية السلمية وتقويضها بصورة ممنهجة 
وي��رف��ض��ون عملية التغيير وال��ت��ط��وي��ر وانتقال 
البلاد إل��ى دول��ة اتحادية مدنية حديثة يسودها 
الأمن والاستقرار والحرية والديمقراطية والعدالة 
والمساواة فمن إذن هو الوصي على البلاد والمعرقل 
لعجلة التسوية السياسية وتنمية البلاد..؟! ابن 
البلاد أم المجتمع الدولي ال��ذي اص��در ق��راراً من 
مجلس الأم��ن يحد من طغيان ه��ذا المعرقل..!! 
ويوقفه عند حده ويحافظ على الأمن والاستقرار 
في القرن الإفريقي وفي جنوب جزيرة العرب الموقع 

الاستراتيجي العالمي والمهم. 
اطلع أيها المحاور والمجادل الفطن على فقرات 
قرار مجلس الأمن الأخير حول بلادنا ستجد التزام 
مجلس الأم��ن الثابت بوحدة وسيادة واستقلال 
اليمن ووح���دة أراض��ي��ة ودع���ا الح���راك الجنوبي 
وجماعة الحوثي إلى المشاركة البناءة ورفض تبني 
العنف لتحقيق أه���داف سياسية وأدان مجلس 
الأم��ن الهجمات على المدنيين والبنى التحتية 
للنفط والغاز والكهرباء وتقويض عملية الانتقال 
السياسي في بلادنا من قبل القاعدة وغيرها من 
المعرقلين، كما رحب المجلس بعزم الحكومة اليمنية 

إصدار قانون لاستعادة الأموال المنهوبة. 
محاوري العزيز إن المجتمع الدولي مازال يركز 
على اليمن ويريد مساندة الشعب اليمني نحو 
مستقبل من الرخاء والاستقرار وثمة حاجة لمزيد 
من الدعم لمساعدة الحكومة اليمنية في تحقيق 
الأم��ن الكامل وتوصيل المساعدة الإنسانية. إن 
القرار الأممي هو رسالة تؤكد أن الخطوات القادمة 
في المرحلة الانتقالية واضحة وجلية تتمثل في 

الإص���لاح���ات ال��دس��ت��وري��ة الان��ت��خ��اب��ي��ة وتنفيذ 
مخرجات الحوار الوطني الشامل بما فيها قرارات 
وتوصيات فريق عمل الحكم الرشيد وهو رسالة 
بأنهم سيواجهون  اليمن  ف��ي  التسوية  لمعرقلي 
عقوبات. إن مجلس الأم��ن ملتزم بدعم بلادنا 
ودعم الديمقراطية التي تستجيب لتطلعات شعبنا 
اليمني ويؤكد هذا المجلس أن أفضل حل للوضع في 
اليمن هو عن طريق عملية انتقال سياسي سلمية 
وشاملة للجميع ومنظمة يتولى اليمن زمامها 
لتلبي مطالب الشعب اليمني وتطلعاته كما تنص 
عليه مبادرة مجلس التعاون الخليجي وآلياتها 
التنفيذية ونتائج مؤتمر الحوار الوطني الشامل. 
ويعرب المجلس عن القلق إزاء استخدام وسائل 
الإعلام للتحريض على العنف وإحباط التطلعات 
الم��ش��روع��ة لشعب ال��ي��م��ن ف��ي التغيير السلمي. 
التعجيل باعتماد قانون  إل��ى  ويتطلع المجلس 
ب��ش��أن ال��ع��دال��ة الانتقالية والم��ص��الح��ة الوطنية 
وي��دع��و إل��ى مواصلة الج��ه��ود الوطنية م��ن اجل 
إن��ه��اء ومنع اس��ت��خ��دام الأط��ف��ال وتجنيدهم في 

القوات الحكومية باليمن. 
ويهيب المجلس بجميع الأط��راف في بلادنا أن 
تمتثل لالتزاماتها بم��وج��ب ال��ق��ان��ون الإنساني 
والقانون الدولي لحقوق الإنسان المعمول بهما 
وي��ؤك��د م��ج��ل��س الأم����ن أن���ه سيبقي الح��ال��ة في 
اليمن قيد الاستعراض المستمر وأنه سيكون على 
استعداد لاستعراض مدى ملاءمة التدابير الواردة 
في ق��راره الأخير حول بلادنا بما في ذلك تعزيز 
أو تعديل أو تعليق أو رفع التدابير حسبما تدعو 
إل��ي��ه الح��اج��ة ف��ي أي وق��ت ف��ي ض��وء م��ا يقع من 
تطورات ويقرر المجلس أن يبقي المسألة قيد نظره 
الفعلي ويشجع مجلس الأمن المجتمع الدولي على 
مواصلة تقديم المساعدة الإنسانية لبلادنا ويدعو 
الاستجابة  الكامل لخطة  التمويل  توفير  إل��ى 
الإستراتيجية الخاصة باليمن لعام 2014م فهل 
عرفت يا محاوري المشاكس من هو الوصي على 
اليمن؟ هل هو المعرقل للتسوية السياسية فيها أم 
مجلس الأمن الذي قلبه على بلادنا بالإضافة إلى 
الحفاظ على مصالحه والأمن والسلم الدوليين 

في زمن العولمة والقرية الكونية المصغرة. 

عدن

<  إقبال علي عبدالله

حتى لا يكون العالم أحرص منا علينا

طالبة يمنية تفوز بالمرتبة الأولى 
في حفظ وتلاوة القرآن الكريم

آخر كـلام

سؤال؟
ماموقف الحكومة ممثلة بوزارة السياحة من الخارطة 

السياحية المتداولة رغم مافيها من أخطاء فادحة وغير بريئة، 
منها على سبيل المثال لا الحصر اكتفاؤها بذكر وتحديد الجزر 

اليمنية في البحر الأحمر بجزيرتي كمران وحنيش فقط؟!!!

> علي الذرحاني

ترقبوا قريباً

انطلاق الخدمة الإخبارية

موبايل
على 1414

لفت نظ���ري في صرخة المهندس وحيد علي رش���يد 
محافظ محافظة عدن خلال التقائه عدداً من أعضاء 
مؤتمر الحوار الوطني تأكيده بأن المهم من شرح معاني 
ودلالات مخرجات الحوار الن���زول الميداني إلى مواقع 
العمل والإنتاج الت���ي باتت في حالة يرثى لها ، مدللًا 
على ذل���ك بما يعاني���ه ميناء ع���دن البحري م���ن قِدم 
الآلات وانتهاء المعدات ، فضلًا عن الحالة المزرية التي 
يعيشها هذا الميناء الحيوي والهام .. وهي إشارة بالغة 
الدلالة على أهمية أن تواكب التوعية بهذه المخرجات 
ضرورة إيج���اد المعالجات لما تعانيه المؤسس���ات والمواقع 
الإنتاجية من صورتها المأساوية الراهنة وسرعة وضع 

المعالجات الناجعة لها.
وبالطبع ، فإن ما ينطبق على ميناء عدن كذلك هو 
الحال بالنس���بة لباقي المواقع  في المحافظات الأخرى 
الت���ي تش���هد تره���لًا ف���ي مس���توى الكف���اءة الإنتاجية 
لهذه المواقع و المؤسس���ات وذلك بالنظر إلى جملة من 
العوام���ل والاعتبارات الموضوعي���ة التي أثرت  ولا تزال  
توثر على مستوى هذه الإنتاجية ، الأمر الذي يتطلب 
م���ن الحكومة وض���ع برامج عملية لإع���ادة تأهيل هذه 
المؤسس���ات ومده���ا بالإمكانات المادية والبش���رية حتى 
تتمكن من أداء مهامها على أكمل وجه وبالصورة التي 
تعي���د إل���ى هذه الموان���ئ ريادته���ا في خدم���ة الاقتصاد 
الوطني وعلى النحو الذي ينعكس إيجابياً على أوضاع 

العاملين فيها .
ولا بأس أن نركز في هذا الحيز على الموانئ البحرية 
والبرية والجوية الت���ي تعتبرها ال���دول عموماً عنوان 
نهضته���ا وبواب���ة تقدمه���ا والمص���در الأس���اس لدخلها 
القومي .. ولذلك كان تركيز حكومات هذه الدول على 
تطبي���ق أنظم���ة المراجع���ة الدورية والتقويم المس���تمر 
لأداء ه���ذه المؤسس���ات ومعالجة جوان���ب القصور التي 
ق���د تعتريها أولًا بأول وتوفير متطلب���ات البنية المادية 
والتشريعية حتى تقوم بكامل مهامها وبصورة طبيعية 

وإيجابية . 
وفي هذا الصدد ، لسنا بحاجة إلى استحضار العديد 
من تل���ك التجارب الناجح���ة القريبة منه���ا والبعيدة 
عل���ى حد س���واء خاص���ة إذا م���ا أدركن���ا قيم���ة المناطق 
الصناعية والموانئ التجارية التي لا تتمتع بنفس المزايا 
الجغرافية والأيادي العاملة الرخيصة التي يتمتع بها 
مين���اء عدن أو غيره م���ن الموانئ اليمني���ة الممتدة على 
البحرين العربي والأحمر ، الأمر الذي يتطلب كذلك 
من الحكومة أن تضع على أجندتها أولوية إعادة هيكلة 
هذه الموانئ وعلى النحو الذي يجس���د حقيقة أن ثمة 
جدي���ة ف���ي التغيير وإع���ادة البن���اء، مالم ف���إن الوضع 

سيظل على ما هو عليه حتى إشعار آخر !

صرخة المحافظ 
رشيد.. وواقع 

الموانئ
<  عباس غالب 

إلى متى

صورة منتزه نشوان بعد انهيار الجدران والبوابة

تصوير/ أحمد محمد سعيد

عدن/ محمد عبدالله أبو رأس:
استعرض المشاركون في ورشة العمل التي 
أقيمت أمس لقيادات شركة مصافي عدن 
تج��ارب ال���دول المتقدمة ف��ي إدارة المنشآت 
والتخطيط وكيفية اتخاذ القرارات وتقييم 
العامل والم��ش��رف والم��دي��ر لوضع ال��ق��رارات 
الإداري�����ة الم��ن��اس��ب��ة لتسيير ع��م��ل المنشأة 
مستقبلًا م��ن خ��لال تعزيز عناصر القوة 
والقضاء على عناصر الضعف التي يتم 

تحديدها.
وأس��ت��م��ع الم���ش���ارك���ون ف���ي ال���ورش���ة ال��ت��ي 
بشركة  والتأهيل  التدريب  إدارة  نظمتها 
المصافي إلى شرح من قبل الم��درب الدولي 
الدكتورة ريمة يوسف نوفل حول الوسائل 
ات��خ��اذ  الح��دي��ث��ة للعمل الإداري وكيفية 
ال��ق��رارات وأن���واع الإدارات والأه���داف التي 
يسعى الم���دراء لتنفيذها من خ��لال اتخاذ 

القرارات الصحيحة.

وف��ي ختام ال��ورش��ة التي عقدت لمناقشة 
الإستراتيجيات الإدارية الحديثة في المصفاة 
أكد مدير إدارة التدريب والتأهيل أنور سعيد 
نعمان أن تنظيم مثل هذه الورش يهدف إلى 
التعرف على أحدث الإستراتيجيات في علم 

الإدارة وتطوير مهارات قيادة مصفاة عدن 
مؤكداً أن المصفاة مقبلة على عملية تطوير 
وتح��دي��ث ش��ام��ل��ة ت��س��ت��دع��ي تنظيم مثل 
ه��ذه الفعاليات لتطوير مهارات قياداتها 

وموظفيها والعاملين فيها.

عدن / سبأ:
حصلت الطالبة اليمنية لمياء علي احمد الشرفي على المرتبة 
الأولى في حفظ وتلاوة القرآن الكريم في المسابقات الدينية 

التي نظمت في مدارس دول مجلس التعاون الخليجي.
وف����ازت الطالبة اليمنية بالدرع الذهبية من بين 45 طالبة 
من طالبات مدارس الثانوية بدول مجلس التعاون الخليجي.

عدن / سبأ:
 تنظ���م جمعي���ة مكافح���ة اورام 
الاطف���ال الخيري���ة بع���دن الس���بت 
القادم مهرجاناً وطبقاً خيرياً لصالح 

مرضى السرطان .
وأوضح رئي���س الجمعية الدكتور 
جم���ال زي���ن أن الفعالي���ة تتضم���ن 
تق���ديم فق���رات فني���ة يش���ارك فيه���ا 

مجموعة من طلاب المدارس الاهلية 
بعدن كخطوة تضامنية مع أقرانهم 
مم���ن يعان���ون ه���ذا الم���رض ...مبينا 
أن الجمعية تس���هم م���ن خلال اقامة 

مث���ل هذه الانش���طة جم���ع اكبر قدر 
م���ن التبرع���ات للأطف���ال مرض���ى 
الس���رطان بم���ا يكفل توفي���ر الادوية 
وتقديم الرعاية الصحية الازمة لهم.

غداً.. فعالية خيرية لصالح مرضى السرطان بعدن


